
Formation spécialisée du 3 juin 2025

Déclaration liminaire

Madame la secrétaire générale, nous voudrions introduire cette séance par un constat qui, je 
l'espère, nous interpellera tous. En parcourant notre ordre du jour, une question s'impose : la 
Formation  Spécialisée  est-elle  pleinement  au  service  de  l'ensemble  des  agents  de  son 
périmètre ?

Notre FS, issue du SCA-SCR, a pour mandat de couvrir les enjeux HSCT pour quelque 1300 
agents répartis sur une quinzaine de sites principaux et une trentaine de sites isolés. Pourtant, 
ce qui ressort de cet ordre du jour, c'est une focalisation quasi exclusive sur un seul site, 
Farman, qui représente moins de la moitié de nos effectifs, soit 45% environ.

Cette concentration soulève une interrogation majeure : comment assurons-nous la santé et la 
sécurité de plus de la moitié des agents de notre périmètre qui ne sont pas à Farman ? Si les 
ILC dans les SIR abordent parfois ces sujets, cela reste fragmenté et sans réelle coordination 
globale. Et qu'en est-il, par exemple, des agents des pôles achat ou formation, pour qui cette 
visibilité est encore plus faible ?

Nous ne pouvons pas ignorer cette réalité. L'organisation actuelle nous empêche d'exercer 
pleinement notre mission auprès de tous les agents. Il est temps de revoir globalement notre 
approche pour garantir que chaque agent, où qu'il soit, bénéficie de l'attention et des actions 
nécessaires en matière de santé, de sécurité et de conditions de travail. C'est l'essence même 
de notre mandat.

Comment pouvons-nous travailler ensemble pour que cette instance profite à l’ensemble des 
agents que nous représentons ?


